

# 15 JAHRE PARTNERSCHAFT MIT GRADARA GEFEIERT

Fast auf den Tag genau vor 15 Jahren, am 7. Juni 2002, wurde die Städtepartnerschaft mit der italienischen Gemeinde Gradara besiegelt.

Grund genug, mit einer großen Muggenstürmer Delegation in Richtung Marken/Gradara zu fahren, um dieses Jubiläum angemessen zu feiern.

Der Festakt zum Jubiläum war eingebettet in die von unserem Partnerschaftskomitee organisierten Bürgerfahrt. Mit zwei Bussen war man mit 84 Personen unterwegs. Ein interessantes Programm wartete auf die Teilnehmer, neben unserer Partnergemeinde Gradara wurde auch die nähere und weitere Region besucht und kennengelernt.

Der Festakt selbst fand am Montag, 12. Juni im Theatersaal in der historischen Burganlage statt. Künstlerisch umrahmt von Tänzen aus dem 15. und 16. Jahrhundert wurde auf die 15 Jahre der Partnerschaft zurückgeblickt und das künftige Miteinander auch mit der Unterzeichnung einer Urkunde bekräftigt.

Die Bürgermeister Filippo Gasperi und Dietmar Späth wiesen in ihren wortreichen Ansprachen auf die Bedeutung der Städtepartnerschaften allgemein und spezifisch unserer Partnerschaft hinsichtlich des Zusammenwachsens des europäischen Kontinents und der Vertrauensbildung der Völker hin.

„Wer sich intensiv mit den gesellschaftspolitischen Entwicklungen der Länder anderer Kontinente sowie auch gerade deren Ziele der wirtschaftlichen Ausrichtung beschäftigt, muss erkennen,

dass eine Einzel-Staatliche Entwicklung eines europäischen Landes keine erfolgreiche Zukunft für die jetzige und kommende Generationen bedeuten kann.

Es ist zwar wichtig, dass wir Menschen in unseren Ländern in Europa auch künftig die jeweiligen Traditionen und Kulturen bewahren und pflegen.

Aber wir sind der festen Überzeugung, dass der europäische Kontinent nur gemeinsam die wirtschaftlichen und politischen Herausforderungen einer globalisierten Welt meistern kann, wenn wir Europäer die wirtschaftliche und politische Bedeutung erhalten wollen.

Städtepartnerschaften sind seit 65 Jahren elementar für die menschlichen und politischen Begegnungen in Europa. Unsere feste Überzeugung ist, dass die Partnerschaften auch für die künftigen Generation eine bedeutende Basis des Miteinanders sein werden.“ - so die Worte der beiden Bürgermeister.

Dann schritt man begleitet von den beiden vorhergehenden partnerschaftsbegleitenden Bürgermeistern aus Gradara, Sandro Sorbini und Franca Foronchi, zur Tat und bestätigte mittels Urkunde die Ziele für die Zukunft.

Ein großes Dankeschön an die verantwortlichen Organisatoren der Bürgerfahrt, Wera Lang-Nold und Günter Haas vom Partnerschaftskomitee, Claus Gerstner und Susanne Volz von der Rathausverwaltung.

Der Jubiläumfestakt in Muggensturm soll im Rahmen des Volksfestes 2018 zusammen mit der 825 - Jahr - Feier stattfinden.



Vier Bürgermeister bekräftigen die Partnerschaft: Franca Foronchi – Filippo Gasperi – Dietmar Späth – Sandro Sorbini (v.l.n.r.)



Die Muggenstürmer Delegation ist bereit für die Partnerschaftsfeier..



Die mittelalterliche Tradition tänzerisch dargestellt...



gespannt auf den Festakt im Theatersaal..